

PRESIDENTE LLAMA A EVITAR QUE DETENIDOS VUELVAN RÁPIDAMENTE A LAS CALLES

En una ceremonia de entrega de 230 nuevos vehículos policiales a Carabineros, el Mandatario informó que un 42% de las personas arrestadas en la Región Metropolitana en los últimos 22 meses ya había estado encarcelado por motivos similares.

Por esta razón, sostuvo que “el que cae por primera vez, hagamos los esfuerzos de poderlo recuperar para la sociedad. Los delincuentes reiterados deben permanecer reiteradamente y por largo tiempo en la cárcel”.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta mañana que una de las condiciones para avanzar en seguridad ciudadana es que aquellos delincuentes que reinciden no obtengan su libertad fácilmente. "El que cae por primera vez, hagamos los esfuerzos de poderlo recuperar para la sociedad. Los delincuentes reiterados deben permanecer reiteradamente y por largo tiempo en la cárcel", expresó.

De este modo, el Jefe de Estado se refirió a lo que llamó el "efecto puerta rotatoria", que permite que los delincuentes regresen nuevamente a las calles al poco tiempo de ser puestos a disposición de la Justicia. A modo de ejemplo, sostuvo que un 42% de los detenidos en los últimos 22 meses en la Región Metropolitana ya había sido encarcelado anteriormente por motivos similares.

En este sentido, insistió en que "tenemos que poner particular énfasis en impedir el sistema rotatorio, porque cuando una comunidad se organiza, detecta a un delincuente, lo denuncia y a los 15 días lo ve de vuelta en la comunidad, tiene la sensación de impotencia y de que ahí no hay justicia".

Esta mañana, el Presidente de la República, junto al subsecretario del Interior, Jorge Correa, y al General Director de Carabineros, Alberto Cienfuegos, encabezó esta mañana la entrega de 230 vehículos policiales. La mitad de las nuevas unidades, que significaron una inversión de 3,5 millones de dólares, será destinada a la Región Metropolitana y el resto a las distintas regiones del país.

Durante la ceremonia, realizada en el parque Mapuhue, en la comuna de La Pintana, el Jefe de Estado recalcó que "no solamente se están entregando acá 230 vehículos policiales que van a permitir incrementar la dotación de vehículos de Carabineros de Chile. Tal vez aquí lo que estamos entregando es un poco más de tranquilidad a nuestros hijos para que transiten libremente por las calles".

El Primer Mandatario hizo hincapié en la importancia que tiene el Plan Cuadrante, impulsado por el Gobierno y Carabineros desde el año 2000, en el combate a la delincuencia, al tiempo que destacó tres elementos que permitirán hacer más efectiva la lucha contra la delincuencia. En primer lugar, la liberación de tareas administrativas de un número importante de policías, lo que les permitirá sumarse a labores preventivas en las calles. En segundo término, la extensión en cinco años de la carrera policial, medida que en el mediano plazo permitiría llegar a casi un 10% más de policías en terreno. Finalmente, la creación del Centro Nacional de Capacitación, que debería estar terminado el próximo año, y que será esencial para mejorar la preparación de los Carabineros.

Por último, reiteró que "tenemos un tremendo desafío desde el punto de vista de las tareas de seguridad ciudadana. Combatir la delincuencia es una tarea fundamental y prioritaria de todos los chilenos, particularmente en las zonas urbanas. Esa es la razón por la cual, al haber llegado a que más de la mitad de los chilenos están de una u otra forma viviendo en comuna bajo el Plan Cuadrante, habla de la forma cómo la comunidad entiende que, conjuntamente con carabineros y los demás servicios encargados de la seguridad pública, podemos combatir y derrotar la delincuencia".